

# Las Últimas Noticias

Aurora Sepúlveda se aburrió de gastar por mantenciones, llevar a los niños al colegio y limpiar la piscina

## Contadora sacó cuentas y cambió su parcela por un departamento en Santiago

“Estaba muy agotada”, cuenta tras vivir tres años en Peñaflores. Doctor en Sociología dice que en pandemia se vivió una utopía de vivir en zonas rurales.

FRANCISCA ORELLANA

El sueño de la contadora Aurora Sepúlveda era vivir en una parcela, por lo que en 2021 se compró una en Peñaflores donde vivía con sus 3 hijos. Pero el costo que significaba hacerse cargo de ella y no contar con redes de apoyo para cuidar a los niños, hizo que decidiera terminar con el proyecto y devolverse a Santiago para mejorar su calidad de vida.

“Ya estaba cansada. Con todos los problemas que tuve este año, siento que no me la puedo, entonces también hay que decir hasta qué punto uno va a seguir extendiendo este proyecto. Como buena organizadora de finanzas, tomé las decisiones y arrendé un departamento en Santiago, que es lo más compacto y conciso posible para que yo pueda hacer aseo. Tiene 3 piezas”, cuenta Aurora, autora del libro “Ordena las finanzas de tu casa y sé feliz”. La decisión le permitió reducir gastos y ordenar sus finanzas.

Explica que se juntaron muchas cosas. De partida, se separó hace un tiempo por lo que se hizo cargo casi en su 100% de la familia y de la mantención del jardín, arreglos y mejoras en la parcela. A eso sumó las dificultades para ir a buscar y dejar a sus tres hijos al colegio, sin contar las noches en que se quedó despierta para terminar sus pendientes, lo que le impedía tener la mente clara para su trabajo.

“Quería dejar de estar haciendo mantenciones en la parcela, porque son muchas igual, a pesar de que hubo un chico que me estuvo ayudando con el jardín sale costoso y no puedo pagar siempre eso”, afirma Sepúlveda (@lacontadora.cl en Instagram), que acaba de lanzar su podcast “Me gusta hablar de plata”.

**¿Qué preocupaciones tenía en la parcela?**

“Hay que estar pendiente de los ratones. Yo los saco con la escoba porque no soy capaz de matarlos, también limpiar la piscina. Estaba muy agotada y si yo no trabajo, no produzco. No hay que tener miedo a empezar de nuevo o hacer reducción de gastos”.

### Ítems de gastos

Además del agotamiento físico, comenta que hay que tener presupuesto suficiente para mantener una parcela: **Mantenciones y/o reparacio-**



Aurora Sepúlveda ahora va caminando con sus hijos al colegio.

### Autotest: ¿Me conviene vivir lejos de la ciudad?

Mis condiciones	¿Es para mí?
-¿Tiene familia con niños, adultos mayores o enfermos?	✗
-¿Tiene redes de apoyo o familiares cerca?	✓
-¿Tiene movilización propia?	✓
-¿Le gusta andar en transporte público?	✗
-¿Hace teletrabajo?	✓
-¿Le gusta la soledad?	✓
-¿Es sociable y le gusta salir?	✗
-¿Es autosuficiente y le gusta maestrear?	✓
-¿Tiene ahorros para costear imprevistos?	✓
-¿Tiene trabajo presencial o mixto?	✗
-¿Le gusta la naturaleza?	✓
-¿Está acostumbrado a la vida urbana?	✗

**nes:** Mínimo \$100.000 al mes.

**Jardín:** Unos \$150.000 al año para desmalezar. Tenía un jardinero de forma esporádica que cobraba 15.000 la hora. Hizo una inversión en riego por goteo que le costó \$450.000 para no regar manualmente.

**Cerco:** Usó más de 200 miosporo (plantas o arbustos que sirven para hacer un cerco), que le costaron desde \$1.500 cada uno. En total se gastó unos \$450.000 sumando los materiales.

**Combustible:** “Me gastaba más de \$70.000 a la semana y si había reuniones o entrevistas fácilmente unos

\$100.000, más el tiempo perdido. A Santiago (a unos 35 km) podía demorarme una hora y media hasta dos en ir y otros dos en volver. Ahora en el departamento puedo ir en bicicleta o caminando a dejar a los niños al colegio porque me queda cerca”.

### La utopía

El doctor en Sociología Marco Ceballos, académico de la Facultad de Educación y Ciencias Sociales de la Universidad Andrés Bello, sede Viña del Mar, dice que en la pandemia se produjo una migración ciudad campo, impulsada so-

bre todo por el teletrabajo.

Agrega que se generó una cierta utopía de que trasladarse a una zona rural era más agradable que una zona urbana, sin considerar que vivimos en un país altamente urbanizado y los pueblos enfrentan carencias.

“Al vivir en una zona rural, las personas viven aislamiento. Para los grupos prioritarios como hijos, adultos mayores o enfermos se dificulta mucho más pues no tienes salud cerca o redes de apoyo. Mantenerse teletrabajando ocasionalmente y viajando al centro urbano, hace que tengas que depender de un vehículo particular siempre, con los gastos que eso tiene asociado, porque el transporte es más escaso que en una ciudad. Hay más dificultades logísticas, económicas, de seguridad, redes de apoyo”, dice.

La sicóloga clínica Carol Galleguillos destaca que es importante preguntarse qué es lo que se busca con cambiar de lugar donde se vive.

“La gente que vivimos en departamento de repente idealizamos, especialmente en pandemia. Decíamos qué rico vivir en casa, tienes tu propio espacio, es más grande, puedes contar con tu propio patio”, afirma.

“Pero quedamos tan amarrados mentalmente con un pensamiento rígido a algo que deseamos, que dejamos de mirar los costos y todas las otras consecuencias que puede tener una decisión así” dice la profesional, que mantiene la cuenta de Instagram @estepostrumatico.